

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año XVI. — Número 4.543 — CEUTA SABADO 4 DE JUNIO de 1949 — Precio 50 céntimos

Barcelona, eje de la actualidad española

Llegan los ministros de Hacienda, Industria y Comercio, Asuntos Exteriores y Educación Nacional, varios obispos, y se espera a monseñor Tedeschini

EL MINISTRO DE MARINA, EN SU DESPACHO

Barcelona 3. — El ministro de Marina almirante Regalado, ha permanecido en su despacho oficial trabajando con varios jefes de su Departamento. Cifra.

LOS MINISTROS DE INDUSTRIA Y COMERCIO Y HACIENDA, A BARCELONA

Valencia 3. — Esta mañana, a las nueve y a bordo del buque «Conde de Artelejos», han salido para Barcelona los ministros de Industria y Comercio, señor Suances, de Hacienda, señor Bea jumea, así como las demás personalidades que llegaron ayer para asistir a los actos de la botadura del petrolero «Aruba». —Cifra.

EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES Y EL DE EDUCACION NACIONAL, LLEGAN A BARCELONA, CON OTRAS PERSONALIDADES

Barcelona 3. — En el expreso llegaron de Madrid los ministros de Asuntos Exteriores y Educación Nacional, señores Martín Artajo e Ibañez Martín, respectivamente, acompañados de la esposa de éste último, condesa de Marín; embajador de España cerca de Santa Sede, señor Ruiz Jiménez; del embajador del Perú en España, don Raul Porras y otras personalidades.

También han llegado dos obispos de Astorga y de otras diócesis españolas para asistir a los actos de clausura, en Vich, del centenario de Jaime Balmes. Han sido recibidos en el aeródromo

La jornada del Caudillo EN BARCELONA

Pasó el día en el Palacio de Pedralbes

Barcelona, 3. — Su excelencia el jefe del Estado ha permanecido durante toda la mañana en el Palacio de Pedralbes y, juntamente con su esposa e hija, oyó misa en la capilla del Palacio. Después de la Santa Ceremonia doña Carmen Polo de Franco y la señorita Carmen Franco Polo, dieron un paseo por la residencia. Hacia mediodía, la esposa de Caudillo se dirigió a la ciudad donde ha visitado algunos establecimientos, efectuando diversas compras. La señorita Carmen Franco Polo, hija del Generalísimo, estuvo durante toda la mañana en el Palacio.

A las once de la mañana, el Regimiento de Numancia número 9, de guardia en el Palacio ha sido relevado por el de Artillería número 44. —Cifra.

de Gracia por las primeras autoridades locales.

Los ministros se trasladaron al hotel donde se hospedarán y después oyeron misa en una iglesia próxima.

Más tarde, en su residencia, han recibido diversas visitas. —Cifra.

HOY SE ESPERA EN BARCELONA A MONSEÑOR TEDESCHINI

Barcelona 3. — Mañana llegará

a España, por la frontera de Port Bou, monseñor Tedeschini, que fué nuncio de Su Santidad en España, que en representación de la Santa Sede, asistirá a los actos de clausura, en conmemoración del centenario de la muerte de Jaime Balmes.

Para recibirle se trasladarán a Port-Bou el embajador de España en el Vaticano, señor Ruiz Jiménez y el secretario de Embajada, señor Vitorá. —Cifra.

Declaraciones del señor Martín Artajo

Anunció a los periodistas barceloneses que ya empiezan a llegar a Madrid los jefes de misión extranjeros

“La votación sobre España en la ONU fué, no solo un triunfo moral, sino un triunfo jurídico”

Barcelona, 3. — El ministro de Asuntos Exteriores ha concedido una entrevista a los informadores de Prensa.

«Vengo como siempre a Barcelona — dijo — con mucho gusto. Mi última estancia fué con motivo del Congreso Internacional de Congregaciones Marianas».

Sobre la cuestión del envío de jefes de Misiones a España acerca de cuyo punto fué preguntado el ministro, manifestó éste que ayer recibió en el Ministerio, un afectuoso cable del nuevo embajador del Paraguay, señor Dos Santos, desde Las Palmas, al tocar tierra española, añadiendo que dicho cable está redactado en términos afectuosos y cordiales.

«Es el primero en llegar — dijo el señor Martín Artajo — aunque su placet había sido concedido antes de la votación de la O.N.U. Después se ha concedido el placet al ministro de Islandia en Madrid y me figuro que los demás se irán concediendo sucesivamente».

Sobre la votación última del llamado «caso español» en la Asamblea General de la O.N.U., ha manifestado el señor Martín Artajo que no sólo ha sido un triunfo moral, sino, según los propios Estatutos de la O.N.U., un triunfo jurídico, pues bastaba la mayoría y no los dos tercios que se requieren para casos graves que afectan a la paz; pero, al retirar el Consejo de Seguridad en 1948, de su orden del día, el llamado «caso español», procedía ahora a aplicación del párrafo tercero del artículo 18, que

exige únicamente la mayoría. Es curioso — agregó el ministro — que en 1946, tuvimos 6 votos a favor, en 1947, 16, ahora 26, que representa una proporción de diez en diez».

Terminó el señor Martín Artajo rogando a los periodistas que saludaron en su nombre al pueblo de Barcelona. —Cifra.

EL GENERAL ESPARZA muere en trágico accidente

El coche que ocupaba volcó cuando regresaba a Madrid, al querer pasar a un camión

Madrid, 3. — El general Esparza, que había estado el día de ayer en El Escorial, acompañado del capitán don Rafael Alvarez Espejo, ha fallecido anoche a consecuencia de un accidente de automóvil ocurrido en el kilómetro 14 de la carretera de La Coruña.

El coche en el que el general Esparza regresaba a Madrid intentó pasar a un camión, pero como este se cerrara hacia el lado por el que venía el automóvil, el vehículo que ocupaba el general volcó sobre un terraplén.

El capitán, señor Alvarez Espejo resultó con heridas de pronóstico reservado. El mecánico que fué lanzado fuera del vehículo resultó ileso.

El general Esparza mandaba en la actualidad la Segunda Bri-

VISPERAS DE BODAS REALES

TETUAN

rinde un clamoroso homenaje a S. A. I. el Jalifa

La población musulmana de Tetuán se manifestó entusiásticamente al recibir la princesa Lal-la Fátima Zohora Bent Abdelazis, los regalos de su prometido, el príncipe Muley Hassan

Tetuán, S. A. I. el Jalifa fué hoy a rezar a la mezquita. La carretera estaba cubierta por fuerzas de Regulares de la Mehal-la y de su escolta personal.

Abrieron el cortejo seis caballos blancos y, a continuación, a caballo y bajo el quitasol, iba S. A. I. el Jalifa. A la puerta de la mezquita esperaban su llegada el Gobierno del Majzen y la embajada extraordinaria del Sultán.

Terminado el rezo, S. A. I. el Jalifa regresó a Palacio, dando una vuelta por la plaza de España, entre las aclamaciones y vítores de la muchedumbre. —Cifra.

GRANDIOSO HOMENAJE DE TANGER A LA PRINCESA LAL-LA FATIMA ZOHORA

Tánger, 3. — La población musulmana ha tributado un grandioso homenaje a la princesa tangerina Lal-la Fatima Zohora Bent Abdelazis, con ocasión del envío de S. A. I. el Jalifa de valiosos regalos para su prometida.

A las cinco de la tarde, llegaron de Tetuán, dos camiones con servidores de la Casa Jalifiana portadores de regalos. Aguardaba un enorme gentío.

Se organizó un vistoso cortejo para acompañar a los portadores de los regalos hasta la residencia de la princesa, abriendo paso a los automóviles en que iban las personalidades llegadas de Tetuán, seguidos de las Secciones masculina y femenina de los exploradores musulmanes con bandera y música. Después, seguía el grupo de los servidores negros que envía S. A. I. el Jalifa para el servicio de la princesa. Después, los camiones de los regalos, rodeados por la Policía internacional; a continuación, los jalifas del Mendub de Tánger, soldados del Bajaleto mejaznis de la Mendubia, alcaldes de barrios musulmanes, gaiteros y tamborileros. Detrás, una enorme manifestación del pueblo marroquí.

La princesa Lal-la recibió emocionada la expresiva manifestación de cariño de los tangerinos y los regalos que la envía S. A. I. el Jalifa, su prometido, que fueron pasados a sus habitaciones privadas.

Dada la calidad de la princesa, como miembro de la familia imperial, las autoridades tangerinas han contribuido con extraordinario júbilo al esplendor de este homenaje.

La novia abandonará Tánger el próximo domingo, a las cinco de la tarde y vendrán a recogerla distinguidas jóvenes musulmanas tetuaníes. —CIFRA.

Tetuán rinde un ferviente homenaje a S. A. I. el Jalifa de la Zona

Tetuán, 3. (Por teléfono, de nuestro redactor - correspondiente). — Magnífica jornada ha sido esta de hoy en la capital del Protectorado. Todo Tetuán se echó a la calle para rendir el más fervoroso homenaje de simpatía y cariño a S. A. I. el Jalifa de la Zona, príncipe Muley Hassan Ben el Mshdi Ben Ismail.

Aún cuando el acto estaba anunciado para las siete de la tarde, desde mucho antes, había concurrido multitud de personas, tribunas y cuantos lugares era posible estaban ocupados por una muchedumbre espesa de españoles, musulmanes e israelitas y el conjunto era verdaderamente impresionante. La Plaza de España ofrecía un maravilloso aspecto. Una inmensa mancha blanca eran las azoteas ocupadas por las mujeres musulmanas que lanzaban sus típicos «you-s-yous».

Habían sido levantadas magníficas tribunas para autoridades. (Pasa a la página 5).



Foto: J. M. G. / S. A. I. el Jalifa

APOLO

Desde las ocho, Gran estreno, CEPICSA presenta la película en dos jornadas

BAJO EL TERROR DEL "AGUILA"

Hoy primera jornada titulada EL MISTERIO DEL PARALITICO

Lunes y martes próximos segunda jornada de

BAJO EL TERROR DEL "AGUILA"

Titulada LA SOMBRA DESENMASCARADA

Recuerda estos títulos UNA NOCHE EN CASABLANCA Por los Hermanos Marx y HORIZONTES SALVAJES Por Dorothy Lamour y Richard Denning.



SANTORAL DEL DIA

4 de junio, sábado - Vigilia de Pentecostés. - Santos Francisco Caracciolo, fd.; Ceirino Clateo, obs.; Rufino, Arcio, Daefano, Saturnina, vg., mártires; Metrófanes, Optato, Alejandro, obs. Misa de la Vigilia Rito semidoble. Ornamentos rojos Ayuno y abstinencia

VIGILIA DE PENTECOSTES

La luz refulgente de la solemnidad de mañana ilumina ya su Vigilia, en la cual se preparan los fieles a celebrarla con el ayuno y la abstinencia. Antiguamente se celebraba por la noche, lo mismo que la de la Pascua, de manera que la misa venía a caer en la madrugada del día de Pentecostés. Procuramos poseerlos de los pensamientos y sentimientos de las personas recogidas en el Cenáculo esperando la venida del Consolador. A media tarde poco más o menos, congregábase los fieles en la basílica atheranense para asistir a la administración del bautismo a los catecúmenos que en la noche de Pascua no habían podido recibirlo por hallarse enfermos o ausentes. Como el número de los bautizando era menor que el Sábado de Pascua, en lugar de decirse doce profecías, sólo se leían seis; y durante la solemnidad nocturna el Cirio Pascual iluminaba la asamblea como para inculcar a los neófitos el respeto y amor que debían profesar al Hijo de Dios, que se hizo hombre para ser la Luz del mundo. Los ritos, en todo iguales al Sábado Santo, terminaban al apuntar el día, con la celebración de la sana misa.

En el siglo XII cuando ya la ceremonia solía anticiparse a la tarde del sábado, hacía la puertada del sol el Papa iba a celebrar las Vísperas y los Matines so-

lemnes en San Pedro. Acto seguido, una vez introducida la costumbre de bautizar a los niños recién nacidos, se celebraba la misa matinal como en la Pascua. Actualmente antes de la misa, léense las seis profecías, tomadas del Antiguo Testamento y encaminadas a ponderar la excelencia de la dignidad del cristiano. Después de esto es bendecida la fuente bautismal, empicando para ello el Cirio Pascual, y al fin se cantan las Letanías de los Santos, que sirve de Introito a la misa.

SANTA IGLESIA CATEDRAL
Mañana, fiesta de Pentecostés, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, una solemne función religiosa, a las 9 y 30 horas en la que ocupará la cátedra sagrada el muy ilustre señor canónico doctor, don Gregorio Landaluze y Rivacoba.

CUMPLIMIENTO PASCUAL

Para administrar el Cumplimiento Pascual, a los enfermos e impedidos de las barradas de campo exterior, mañana domingo a las 9 y 30 horas, saldrá procesionalmente de la parroquia de San José de Jadú, el Santísimo Sacramento, que será llevado bajo palio por el señor cura párroco de la misma, Padre González Astorga.

Aquellas personas que se encuentren enfermas o impedidas y deseen recibir a Su Divina Majestad, deberán comunicarlo en el día de hoy al señor párroco.

ASOCIACION DE HIJAS DE MARIA

Mañana 5, primer domingo de mes, en la iglesia de San Francisco, se celebrará a las 9 de mañana, la misa de Comunión mensual de la Asociación de Hijas de María.

NOVENA

La Asociación de los Jueves Eucarísticos, dedica una solemne novena en honor del Espíritu Santo que dará comienzo el día 5, Domingo de Pentecostés, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, a las 8:30 de la tarde.

SANTORAL PARA MAÑANA.

5 de junio, Domingo de Pentecostés. - Jornada misionera de los enfermos. - Santos Bonifacio, ob.; Doroteo, pb.; Sancho, Florencio, Julián, Ciríaco, Marcellino, Nicanor, Faustino, Apolonio, Marciano, Zenaides, Ciria, Valeria, Marcia, mártires. Misa del Domingo de Pentecostés. Rito doble de primera clase con octava privilegiada. Ornamentos rojos.

Subdelegación de Hacienda de Ceuta

Libramientos puestos al cobro a partir del día 6 de los corrientes:

Sres.: D. Antonio Fernández Ranea, habilitado del 20 Tercio de la Guardia Civil; D. Agustín Tejedor Sagre, D. Ramiro Guilló, don César de Miguel Zamareño.

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA.

Relación número 15 de donativos recibidos para atenciones de familias necesitadas.

Suma anterior, 11.057'00 pesetas, Doña Lucrecia Martín Piñero, 25 ptas.; Dos incógnitos, 35 ptas.

Suma y sigue 11.117.00 Pts. Ceuta, 3 de Junio de 1949. El Delegado, Francisco del Valle.

Cine Astoria

JADU

Hoy de 5 a 7 gran matiné. La gran producción

EL RENEGADO

Por Paú Muni. Por retraso de la película, sesiones a partir de las 7:30. La gran superproducción en technicolor

Escuela de Sirenas

Por Red Skelton y Esthar Williams.

Próximamente: EL SECRETO DEL CANDELABRO

Nota: En las horas de restricción este Salón proyecta con LUZ PACPIA.

Ayuntamiento de Ceuta

Con destino al apeadero construido en la Barriada de Villa Jovita de ésta ciudad, precisa éste Ayuntamiento adquirir dos cierres tubulares con sus correspondientes accesorios, y de las dimensiones características que se encuentran de manifiesto en el Negociado de Obras

Lo que se hace público para conocimiento de aquellos industriales de la localidad a quienes puedan interesar el suministro de dichos cierres y al objeto de que en el plazo de cinco días, presenten sus proposiciones en la Secretaría General de éste Ayuntamiento

INTENTO DE SUICIDIO

Una anciana se arroja al mar, siendo salvada

A las 17:50 horas de ayer, se arrojó al mar, desde el muelle de España, la anciana Gertrudis Guerra Ruiz, de 86 años de edad, con domicilio en la barriada de Hadú.

Según nuestras noticias, un guardia de la Policía Armada, se lanzó al agua y logró sacarla con vida, conduciéndola inmediatamente a la Clínica de Urgencia, donde se le prestaron los debidos auxilios, siendo calificado el estado de la anciana de pronóstico reservado.

Gertrudis Guerra pasó a su domicilio.

PROGRAMA

para HOY



DESDE LAS OCHO

Un estreno magnifico! Una película admirable! Un triunfo artístico insuperable

20 años
Gregory PECK
Dorothy MCGUIRE
John GARFIELD
CELESTE HOLM



Productor: DARRYL F. ZANUCK
Director: ELIA KAZAN

La BARRERA INVISIBLE



Colosal superproducción magníficamente presentada y dirigida

Próximamente:

LUCHA EN LA FRONTERA

sensacional película interpretada por George Fant y Eva Henning

Balnearios y aguas hay muchas pero como las del

Balneario de fortuna (Murcia)

ningunas.

Para tratar el asma, catarros, bronquitis y reuma

Abierto todo el año

para más detalles dirigirse al Administrador.

ria General de éste Ayuntamiento
Ceuta 3, de Junio de 1949.
EL ALCALDE.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

NEGOCIADO DE ABASTECIMIENTOS RACIONAMIENTO

Por el presente se cita a todos los dueños de establecimientos de ultramarinos, comestibles y abacerías, para que el próximo lunes día 6 del actual, se pasen por este Negociado para recoger cupón de artículo sujeto a racionamiento.

Ceuta, 4 de Junio de 1949.
EL SECRETARIO.
Firmado; Diego de la Rubia.

Anúnciese en el DIARIO EL FARO

LA DIRECCION.

Corpus Christi, fiesta elegante.

En calzados «LA IMPERIAL»

Completará su distinción con unos bonitos zapatos. General Sanjurjo, 16. - PUBLICEUTA.

Mutua General de Seguros



MUTUALIDAD GENUINAMENTE ESPAÑOLA. Accidentes del Trabajo-Enfermedad Incendios - Vida - Accidentes individuales Responsabilidad civil.

Entidad colaboradora de la C. Nacional de Seguro Enfermedad.-Delegación-Mutua de Ceuta

Fundada en 1907

Falange Española núm 63

Establecimiento de nueva apertura... ¡Últimas novedades. «LA IDEAL»! - G. Sanjurjo, 10

Llega a Ceuta el general González Badia y el Conde de Co ombi

Asistirán en Tetuán a la boda de S. A. I. EL JALIFA

En el vapor correo de ayer tarde, procedente de Algeciras. Llegó a nuestra Ciudad el Excmo. señor don Saturnino González Badia, general de División y jefe de la IX. División, con residencia en la Península.

Esperaban a tan ilustre militar el Excmo. señor general jefe del IX Cuerpo de Ejército, don Francisco Delgado Serrano quien estaba acompañado por todos los jefes de los Cuerpos que guardan la Plaza y otras representaciones.

SS. EE. conversaron durante largo tiempo, continuando más tarde el señor González Badia viaje con dirección a Tetuán don de asistirá a la boda de S. A. I. el Jalifa con la princesa Lalila Fátima Zohora.

En el mismo buque llegó don José María Gutiérrez Ballesteros, conde de Co lombi, quien continuó viaje a Tetuán para asistir al fausto acontecimiento que se celebrará en la capital de Protectorado mañana domingo.



Semana deportiva en la Feria. - Gran Premio ciclista. - Tres dias de tiradas al plato. - Encuentro de fútbol.-Regatas internacionales en la bahía

REUNION DE LA PERMANENTE MUNICIPAL

Bajo la presidencia del alcalde don Miguel Silva Cernuda celebró sesión la Comisión municipal permanente, tomando diversos acuerdos de los que daremos

información en el próximo número.

DESDE MIBARRERA

Un nuevo incentivo para la corrida de Feria. Un nuevo incentivo ha venido a sumarse a la primera corrida de feria, se trata de don Alvaro Domecq, que rejonará, un toro de la acreditada ganadería de la Sra. Viuda de Gallardo.

DEPORTES

EL GRAN PREMIO FERIA ALGECIRAS

Patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento, con la Cooperación de la Obra Sindical de Educación y Descanso, Unión Velocipédica Española y Unión Ciclista Algecireña, se celebrará en nuestra ciudad el próximo día 15, una gran carrera ciclista a la que se denomina «Gran Premio Feria de Algeciras». El circuito establecido tiene un total de ciento ochenta kilómetros y recorre la siguiente pista.

Algeciras, Los Barrios, Alcalá de los Gazules, Vejer de la Frontera, Tarifa, Algeciras.

Se establecen dos clasificaciones, una general y otra local, siendo los premios para cada una de ellas los siguientes.

Clasificación general; primero, 1.250 pesetas y una valiosa copa de plata; segundo, 750 pesetas y copa de plata; tercero, 500 pesetas; cuarto, 250 pesetas y quinto, 100 pesetas.

Clasificación local; Primer premio 250 pesetas y copa de plata; segundo, 150 pesetas, tercero, 100 pesetas y cuarto 50 pesetas.

Se establece además, un premio de montaña que se adjudicará al clasificado como primer escalador, consistente en cien pesetas.

GRANDES TIRADAS AL PLATO

Organizadas por la Sociedad

Federada de Caza y Pesca, la «Oropéndola», y como parte integrante del programa de feria y fiestas, se celebrarán diversas tiradas al plato, en el Campo de golf, durante los días 14 y 15 por la tarde y día 16 por la mañana. Para estas tiradas, se ha fijado valiosos premios, donados por entidades oficiales y particulares, consistentes en Copas y útiles de cazador además del metálico a repartir en cada «poule».

DEPORTE NAUTICO

Organizadas por el Real Club náutico, y durante las mañanas y tardes de los días 17 y 18, se celebrarán en nuestra bahía regatas internacionales. Por el Real Club Náutico de Algeciras se ha formado una comisión organizadora que está constituida por el presidente señor Pérez Spa; señor Romaguera, comodoro; señor Sans, vice-comodoro y señor marquesa de Povar, vocal. Se ha invitado al Royal Yacht Club, de Gibraltar y al Club de Regatas de Tánger. El primero ya ha aceptado y se espera la contestación del segundo.

DE FUTBOL

Se espera la definitiva conclusión del encuentro que habrá de celebrarse, para el viernes 17 entre el Algeciras y otro once año no determinado. Hay quien quiere traer al Celta pero otro sector se inclina por el Málaga. Nos parece acertada esta última opinión por dos razones; la primera por el asunto monetario y la segunda porque hay ganas de ver al Málaga, después de su ascenso a la categoría de honor. Por el momento no podemos anunciar nada y tan solo esperamos que la decisión sea lo más grata posible para la afición algecireña.

Anúnciese en EL FARO

EL PUERTO



Movimiento de buques el día 2 de junio;

Entradas
Vapor inglés "Angusburn", de Immingham, con carga.
Vapor turco "Emin", de Port Kelah, para aprovisionarse.
Vapor español "Esperanto" de Málaga, con carga.
Vapor español "José Pumarín", de Málaga, para aprovisionarse.
Vapor español "Ciudad de Ceuta", de Algeciras, con correo y carga.
Salidas
Vapor español "Chiquí", para Algeciras, con carga.
Vapor español "Ciudad de Ceuta", para Algeciras, con correo y carga.
Vapor español "Castillo Bellver", para Melilla, tomó carbón.
Vapor español "José Pumarín", para El Ferrol, tomó carbón.
Vetero marroquí "Joven Abdelmalik", para San Fernando en lastre.
Vapor turco "Emin", para Baltimore, tomó petróleo.

NECROLOGICA

En Sevilla, donde hace tiempo residía, ha fallecido a edad avanzada y víctima de larga enfermedad, la virtuosa dama doña Ana Aycardo, viuda de Jiménez Quesada.

A nuestro muy querido amigo don Manuel Jiménez, hijo de la extinta y comerciante de ésta plaza, así como a sus demás hijos y familiares, enviamos la expresión sincera de nuestra condolencia.

EXAMENES

En los exámenes recientemente celebrados en el Instituto Hispano Marroquí ha aprobado el primer año con brillantes notas las pequeñas y monisimas niñas Lolibel Guerrero y Nely Garrido Guerrero, y el segundo año M. Victoria Martín Guerrero.

DR. BELTRAN LEON. Puericultor titulado. Enfermedades de los niños. Ingenieros. 7. De 6 a 7

Con brillantes notas ha aprobado el primer año del Bachillerato la monísima niña María del Carmen Lladó Lara, hija de nuestro particular amigo el agente de Policía, don Juan Lladó.

Nuestra enhorabuena a la aventajada alumna así como a su padre.

Con las brillantes notas de sobresaliente ha aprobado el quinto curso de piano la simpá-

tica señorita Emilia Saez Gacero. Felicitemos a tan aventajada alumna y a su culta profesora, señorita Paquiña Fernández.

Anuncios breves

Compras y ventas

NECESITA usted comprar, vender, alquilar, traspasar etc.? Acuda a nuestra sección de anuncios clasificados, por palabras y resuelva cuanto desee rápida y económicamente.
SE VENDEN 2 AUTOBUSES LINEA CEUTA-BENITEZ Y CAMION TRANSPORTES. INFORMES; CANALEJAS, 25.
COMPRARIA MAQUINA COSER TELEFONO 242.
SE VENDE UNA CASA EN LA CALLE DUARTE. INFORMES EN GALERIA MODERNA. FRENTE A CORREOS.
D. D T. FERRAVEN. BOTE DE CUARTO DE LITRO, 8,70 PTAS.

Alquileres

CAMBIO PISO CUATRO HABITACIONES, COCINA, CUARTO BAÑO, POR OTRO MENOR. RAZON ESTA ADMINISTRACION.
CEDO HABITACION CABALLERO SOLO RAZON ADMINISTRACION.
POR AUSENCIA CEDO HERMOSO ECONOMICO PISO QUIEN COMPRE MUEBLES. INFORMES ADMINISTRACION
PARA CABALLERO PENSION COMPLETA EN FAMILIA. GALEA. 12 2.º IZQUIERDA

TRASPASOS

SE TRASPASA LOCAL SITIO CENTRICO. RAZON ADMINISTRACION.

Anúnciese en **EL FARO**

Diario de la mañana

Oloroso Almina - Solera Almina - Moscate Almina

Tres nuevas marcas de la acreditada Firma COSIO, de Chiclana de la Frontera.

Apuñala a su mujer y luego se suicida

San Sebastián, 3. — Desde el piso tercero de una casa, se ha desarrollado un trágico suceso. En dicha casa habitaba un matrimonio compuesto por Manuel Lorenzo Vázquez, de 31 años de edad, y su esposa, Agustina Marín.

Con un cuchillo de cocina éste agredió a su señora dándole un fuerte golpe en el pecho, produciéndole tan graves heridas que poco tiempo después falleció.

Avisadas las autoridades, Manuel, al ver que se acercaba la Guardia Civil para detenerle, se arrojó de cabeza a la calle, muriendo en el acto.

Parece que el asesino estaba perturbado de sus facultades mentales.—CIPRA.

*** CRUZ ROJA ***
el número premiado anoche fué el
3
*** * ***

Dr. Enrique Ostalé
Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar.
CIRUGIA GENERAL
Consulta de 4 a 5
FALANGE ESPAÑOLA 11 TELEFONO 5-1-9

Agua de colonia «GILDA» (fresca y pura como la brisa del mar). A granel sin pagar lujosos frascos. - «PERFUMERIA ROMA» Cervantes, 8. Teléfono. 889

LOS DEPORTES

Delgado Luque arbitrar^á el Africa-Tangerina

Y Fernández Conde el Magreb-Larache

Para dirigir los diferentes encuentros de los torneos regionales en curso, han sido designados los siguientes colegiados:

Magreb-Larache (Copa Varela), Fernández Conde.

Africa Ceuti - U. Tangerina, Delgado Luque.

Hilal Morro, García.

Cantera Mogreb, Omedo

Fortaleza-Rincon, A. Martin

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público y muy especialmente del comercio en general, que las mercancías que precisan guía de circulación a partir del día primero de JUNIO y de acuerdo con lo dispuesto en la Ordenanza sobre circulación de mercancías de 23 de noviembre de 1945, serán las siguientes:

Aceite; Azúcar; Alubias; Arroz; Café; Garbanzos; Lentejas; Jabón común; Leche condensada o en polvo; Harina de todas clases; Té; Tejidos de todas clases en piezas o en cortes; Huevos; Cereales; Sémola y pastas para sopa; Ganado vacuno y de cerda; Chacinas y todos los derivados del cerdo; Patatas.

Hermanidad de Labradores y Ganaderos

AVISO

Se comunica a todos los afiliados que deseen harina averiada para pienso, al precio de 1'60 kilo, se pasen por esta Hermanidad, antes del día 15 del presente mes, para retirar los vales.

Ceuta 1 de Junio de 1949.

El Presidente,

Firmado: Gerardo R. de Costas.



Estadio Municipal Alfonso MURUBE

Mañana Domingo. A las 6 en punto

Emocionante encuentro, final de la Copa Primavera

UNION TANGERINA

—:— Y —:—

UNION AFRICA-CEUTI

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO Apartado 108 SAN SEBASTIAN

Ante el gran encuentro de mañana en el Estadio

TRECE JUGADORES HA CITADO EL AFRICA EN LOS VESTUARIOS

Con sus mejores elementos se desplaza la Unión Tangerina

Probablemente hasta mañana, momentos antes del encuentro, no decidirá Lesmes la alineación definitiva de sus huestes para el difícil encuentro semifinal de la Copa Primavera que ha de disputar a la Unión Tangerina en Alfonso Murube. Hoy sólo podemos anticipar a los aficionados que trece jugadores recibieron la orden de concentrarse en los vestuarios y en disposición de saltar al terreno de juego. Trece jugadores que son: Eulogio y Mateo, guardametas; Mohjar, Manolo y Alé, defensas; Pampín y Arteche, medios; Anta I, Goñi, Alonso, Toto, Panizo y Rambla, delanteros.

De lo expuesto, fácil es deducir que en cuanto a defensas y medios no habrán alteraciones. Volverán a formar los mismos que en partidos anteriores. Tampoco es de suponer que Mateo ocupe el marco ya que este muchacho, regresó ayer tarde tras examinarse para practicante y los estudios le han tenido alejado del balón durante todo un mes. En la delantera, por tanto, es donde únicamente radica la incógnita, que Lesmes habrá de despejar a su debido tiempo, a la hora de la verdad. Anta y Ramblas serán, de todas maneras, los exteriores y Goñi, uno de los interiores. Quedan Alonso, Toto y Panizo para los otros dos puestos, pareciéndonos Totó el más indicado para ocupar el centro de la línea.

Esto, por lo que respecta al club ceuti. De la Tangerina sabemos que desplaza a su mejor conjunto, a un equipo con ganas de batalla y con capacidad suficiente para hacer del tanto de ventaja que trae consigo un verdadero baluarte, la razón de su clasificación.

Huelga añadir que por presenciar el choque entre Tangerina y

Africa existe una enorme expectación. El aficionado local guarda muy buenos recuerdos del magnífico conjunto internacional —no hace apenas tiempo pudo ver empatar con el Riffien y derrotar por 4 a 1 al Hacho en nuestros terrenos— y abriga la esperanza de que la resistencia que ha de oponer mañana unida al deseo de triunfar por más de un gol que abrigan nuestros representantes le permitirán ver un soberbio choque, uno de los partidos más destacados de la temporada que ya camina hacia su terminación.

Y estando asegurado el interés, la emotividad y lo magnífico de esta lucha, no queda más remedio que aguardar un lleno en Alfonso Murube.

¿Para ver salirse con las suyas a la Tangerina? ¿Para ver clasificado para la final al Africa-Ceuti?—PEGUAR.

Intensa actividad guerrillera en Indonesia

Dura lucha con las fuerzas holandesas en Yogyakarta y Surakarta

Batavia, 3.— Las autoridades holandesas anuncian que a pesar de la orden de cese de las hostilidades, se desarrolla una dura lucha entre los guerrilleros y las fuerzas holandesas en Yogyakarta y Surakarta.

Un comunicado holandés dice también que en Surakarta y las zonas próximas, la situación está empeorando en cuanto se refiere a la seguridad. Hay actos de terrorismo dentro de la ciudad, dirigidos en primer término, contra los indonesios y los ciudadanos que cooperaron con los holandeses.

Agrega el comunicado que se efectúan ataques contra los destacamentos militares y puestos de policía y que se han intensificado las actividades de los guerrilleros en la carretera de Yogyakarta a Magecand, de donde se están

Acheson visitará Alemania por primera vez desde la guerra

Paris, 3.—El secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, visitará Alemania antes de que termine la junta de ministros de Asuntos Exteriores que se celebrará en París.

Esta será la primera visita que Acheson hace a dicha nación desde antes de la guerra.—Efe.

¡LUCHA LIBRE EN CEUTA!

El martes, en el Estadio Alfonso Murube, actuarán las mejores figuras nacionales y extranjeras

El combate estelar correrá a cargo del catalán SALUDES y el francés Mouchet

Ayer tarde llegó a nuestra ciudad el equipo madrileño de lucha libre que en la tarde de hoy actuará en Tetuán con motivo de los festejos organizados con ocasión de la boda de Su Alteza Imperial en Jálifa. Y nada más pisar los expedicionarios el muelle España ya estaba la directiva de Ceuta en contacto directo con estos magníficos deportistas, que tan alto han sabido poner este deporte, y con los principales dirigentes de la agencia Cumbre, que es la que los ha traído a tierras marruecas. No era cosa de perder la gran oportunidad. La ocasión de ofrecer al deportista ceuti unos combates de lucha libre que tanto apasionan en la actualidad.

Tras las negociaciones pertinentes se llegó al más completo de los acuerdos. Ceuta verá también de este deporte tan reñido y apasionante, cuyo mejor elogio está dicho con afirmar que ha desbancado a boxeo, que atrae poderosamente a las grandes masas.

El martes próximo, en el Estadio Alfonso Murube, a las 8'30 de la tarde, será el gran acontecimiento. Allí, sobre el ring y con la necesaria instalación eléctrica, nos serán ofrecido dos interesantes combates de boxeo y a renglón seguido, tres emocionantísimos combates de lucha li-

bre, del que el Saludes-Mouchet será el estelar.

No están aún designados los boxeadores que intervendrán en la primera parte del programa, pero si podemos adelantar quienes lucharán en los tres combates de lucha libre. El primer combate será entre Kid Fer (el estilista) y Ochando (El legionario), el segundo enfrentará a Ballesteros (el cineasta, verdadera revelación española) y a Urteaga (la maravilla vasca) y el tercero, como ya dijimos, pondrá frente a frente al tigre catalán Saludes y al francés Mouchet, de talla internacional, vencedor de Marcel, 17 veces campeón de Francia y ganador de Russell, campeón de Panamá.

Como verán, todo un acontecimiento deportivo que nadie se perderá y de los que mañana y el martes seguiremos dando detalles a nuestros lectores. Que pueden ir ya apartando sus localidades. En la seguridad de que saldrán satisfechos de esta magna reunión, que el Ceuta ha conseguido montar en colaboración con la Agencia Cumbre de la vecina capital del Protectorado.

Desaparecen un funcionario austriaco y la joven que le acompañaba

Parece que fueron detenidos por guardias fronterizos yugoeslavos

Viena, 3.— Las autoridades policíacas informan que Otto Fuer Boeck, funcionario provincial estirio y una joven que le acompañaba, no han regresado de un viaje que hicieron el pasado domingo a la frontera entre Austria y Yugoslavia. Informa también la Policía que ha encontrado el coche en que viajaban a unas dos millas de la frontera en territorio austriaco y que supone que han sido detenidos por los guardias fronterizos yugoeslavos.

Un portavoz gubernamental ha anunciado que Austria solicitará de Yugoslavia, por vía oficial, informes acerca de ésta desaparición.—Efe.

Alta distinción internacional a un oftalmólogo español

Barcelona 3.— Noticias de París dicen que la Universidad de Lausana ha concedido al Dr. Arruga la medalla Gouin, distinción creada a la memoria del profesor del mismo nombre, el oftalmólogo más eminente de nuestro siglo.

La medalla Gouin le será entregada al Dr. Arruga en Junio de 1950, con ocasión de celebrar se en Londres el Congreso Internacional de Oftalmología que no se ha reunido desde 1937.—Cifra.

TIRE SU BRAGUERO

vendaje o invento si deja escapar la hernia, tormento inútil que solo molestias le ocasiona y adquiera el SUPER OBTURADOR HERNIUS AUTOMATICO, el mejor entre los mejores que sin tirantes, peso, presiones y ocupando infimo espacio podrá contener y reducir su hernia sin notar que lleva tan minúsculo elemento. Bajo medida, molde y presc fac. (C. C S. 9372). VISITA EN CEUTA, el día 5 del cte. de 10 a 1 en el Consutorio del Dr. Rico Mayo, Brull, 2.

HERNIUS

Gabinete Ortopédico Rambla de Cataluña, 34-Barcelona



VISPERAS DE BODAS REALES

Impresionante homenaje de Ceutuán a S. A. I. el Jalifa

Toda la población española, musulmana e israelita desfiló con aclamaciones y vítores entusiastas

(Viene de la primera)

TETUAN ANTE LA BODA DEL AGUSTO PRINCIPE

La población tetuani expresa su adhesión al amado Príncipe de la Paz

Tetuán, 3. (Crónica telefónica de nuestro enviado especial). — Sería imposible llevar a cabo por cualquier genio de la pintura, ese cuadro maravilloso que aún — a la hora de telefonear — presencia en este Tetuán engalanado. Tetuán entera, las tres caras que la pueblan, están en las calles. Y en compactas filas, formando una manifestación que es una marcha gigantesca hacia la Plaza de España, los tetuaníes caminan mientras elevan a los aires los cánticos y sueñan con cesar los vítores al Príncipe amado.

[Boda de S. A. I. el Jalifa de la Zona española. Gran espectáculo es este que se nos ofrece con todo su esplendor. Tetuán, en esta tarde esplendorosa del tres de junio, se encuentra en las calles desfilando ante el augusto príncipe para testimoniarle su afecto. Faltan dos días para que la unión de Muley Hasan con la princesa Lal-la Fátima Zohora Abde azis se realice.

Y ha aquí — ante mis ojos — una multitud heterogénea que lanza su alegría a todos los aires. Un brillante espectáculo se ofrece a los ojos de todos.

Y allá, en la tribuna levantada en la puerta del Palacio de Mexuar, S. A. I. el Jalifa, sonríe y agradece...

Mientras, Tetuán es un hervidero de amor, de fé, de adhesión, de total y completa alegría ante el acontecimiento sin igual que marca la fecha del 5 de junio de 1949.—A.

des, jefes de Servicios, de Cuerpos, de entegades, Cuerpo diplomático, Majzen jafifiano, embajada extraordinaria de S. M. el Sultan de Marruecos, a to personal de la Casa Jafifiana, a las personalidades militares y civiles llegadas de España para asistir a la boda de SS. AA. II. y por último, había un gran templete para S. A. I. el Jalifa y S. E. el Alto Comisario.

Fuerzas de Regulares de Tetuán número 1 y de la Mehal-la de esta ciudad, cubrían la carrera a todo lo largo de la calle de Sid Mandri, Generalísimo, hasta la Plaza de España. Estas fuerzas eran mandadas por el coronel subinspector de las Fuerzas Jafifianas.

LLEGADA DE S. A. I. EL JALIFA Y S. E. EL ALTO COMISARIO.

Poco después de las 7, hicieron su aparición en la Plaza de España, en coche descubierto S. A. I. el Jalifa de la Zona y S. E. el Alto Comisario, teniente general Varela, jefe superior de las Fuerzas Militares de Marruecos. Una enorme ovación acogió su presencia, mientras sonaban los acordes de los Himnos nacional y Jafifiano tomando asiento en la tribuna.

Comienza el desfile

LA POBLACION ESPAÑOLA.

Comenzó el desfile con la población española, presidida por el jefe territorial de la ciudad S. d. Mchamed Axaax y el interventor territorial, señor Carvajal, siguiendo la Corporación municipal en pleno, presidida por el presidente-simobacen, el interventor municipal, señor Vela Blasco, vocales españoles, musulmanes e israelitas y altos jefes.

Seguía una compacta formación de la Central Nacional Sindicalista, que ha organizado un desfile apoteósico lleno de armonía perfecta y brillantez. Presidían el jefe territorial de la Falange, camarada Aragón Cañizares, el jefe de la Vicesecretaría de Ordenación Social, camarada Andrés Sopasen, acompañados de todas las jerarquías

y jefes de los diferentes Servicios. En primer lugar desfiló el Sindicato de Banca y Bolsa, seguido del de Hostelería y similares, Hermandad de Labradores y Ganaderos, Transportes y Comunicaciones, Actividades diversas, Construcción y Cerámica, etcétera.

Todos ellos llevaban grandes pancartas con aklusiones que expresaban su felicitación y deseos de venturas para SS. AA. II. Nota simpática fué el paso de numerosas jóvenes productoras pertenecientes a distintas empresas. Todos los productores, al pasar ante la tribuna donde se hallaban S. A. I. el Jalifa y S. E. el Alto Comisario, prorrumpían en vítores y aclamaciones. El paso de los manifestantes también fué acogido con grandes aplausos por el público.

DESFILE DE LA POBLACION MUSULMANA CON SUS GREMIOS

Abrió marcha la banda de música jafifiana. Seguía el Majzen, los bajás y kaids, musulmanes notables y después los diversos gremios, de tejedores, herreros, sastres, comestibles y similares, etc., etc. También llevaban grandes pancartas en árabe con saluciones a S. A. I. y a la princesa Lal-la Fátima Zohora Bent Abde azis. Ante la tribuna oficial prorrumpían en vivas aclamaciones. Su paso fué igualmente acogido con grandes aplausos y los "yous-yous" de las musulmanas.

POBLACION ISRAELITA

Por último, desfiló la población israelita, precedida por la banda de la Mehal-la de Larache número 3. Presidían esta manifestación los miembros de la Comunidad Israelita, con su presidente, secretario y chefs, formando parte toda la colonia residente en Tetuán que dedicaron ovaciones al pasar ante la tribuna de S. A. I. y S. E. el Alto Comisario.

DESFILE MILITAR

Cerró el acto el desfile de las fuerzas Regulares de Tetuán número 1 y de la Mehal-la de esta población, que lo hicieron con su acostumbrado marcialidad y brillantez.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Negociado de Abastecimientos AVISO

Próximamente entrarán en vigor las nuevas colecciones de cupones de racionamiento para el segundo semestre del año actual; los dueños de establecimientos deberán pasarse por este Negociado en los días y horas que a continuación se indican, para hacerles entrega de las que corresponden a cada uno de ellos, para que por los mismos sean entregadas a sus clientes.

La entrega se efectuará mediante pago de UNA PESETA por cada colección de cupones de adultos y SETENTA Y CINCO CENTIMOS por cada colección de cupones infantil; el comerciante cuidará al efectuar la inscripción de sus clientes que cada uno de ellos conserve el mismo número con el que figuran en el actual censo o padrón.

Desde el día siguiente al señalado para que cada dueño de establecimiento retire de estas Oficinas las colecciones de cupones, podrán los titulares de estas pasar a recogerlas por el establecimiento respectivo. El canje se efectuará en la forma siguiente:

COLECCION DE CUPONES DE ADULTOS.—Mediante el corte del cupón correspondiente al segundo semestre de la actual Tarjeta de Abastecimiento, recogida de la cubierta de la actual colección de cupones y abono de UNA PESETA por cada una de ellas.

COLECCION DE CUPONES INFANTIL.—Mediante el corte del cupón correspondiente al segundo semestre de la actual Tarjeta de Abastecimiento, recogida de la cubierta de la actual colección de cupones y abono de SETENTA Y CINCO CENTIMOS por cada una de ellas.

Una vez en poder de cada persona su correspondiente colección de cupones, deberán inscribirla en la misma panadería en que la tenían inscrita, cuidando de efectuarlo a la mayor brevedad, con el fin de evitar perjuicios a los interesados.

Los particulares al serles entregada su colección de cupones deberán comprobar se encuentran completas, pues de orden superior no se admitirán reclamaciones por las faltas que, una vez retiradas, se observen.

Los comerciantes al hacer la primera entrega al público de los artículos con cargo a las nuevas colecciones de cupones, recogerán los cupones que pudieran restar de las colecciones del actual semestre haciendo entrega de ellas en este Negociado.

A fin de que este servicio se lleve a cabo normalmente, se ruega a los dueños de establecimientos acudir puntualmente a retirar las colecciones de cupones de sus clientes en los días que les correspondan, en evitación de sanciones.

DIAS Y HORAS PARA LA ENTREGA

Día 6.—De 17 a 20 horas.	Establecimientos números 1 al 50.
« 7.—« « « «	« 51 al 100.
« 8.—« « « «	« 101 al 150.
« 9.—« « « «	« 151 en adelante

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 4 de Junio de 1949.

El Presidente,

JOSE FERNANDEZ VERDU

Terminado el acto, S. A. I. el Jalifa y S. E. el Alto Comisario, teniente general Varela, abandonaron la tribuna, siendo despedidos con impresionantes aclamaciones de la multitud de las tres razas.

Actos que se celebrarán mañana día 5

Por la mañana, mediodía y tarde, la Batería de la Alcazaba dará las salvas de ordenanza.

A las 9 horas.—Recorrido de la población por las nubes de la Mehal-la y Regulares de Tetuán.

A las 12 horas.—Evolución de aviones, arrojando octavillas en árabe y español, alusivas a la boda.

A las 13'30 horas.—Obsequio de una com'ida por S. A. I. el Jalifa a los pobres musulmanes, presidida por un Emir de la Casa Jafifiana.

A las 17 horas.—Viaje a Tón-ger de las aumnas de la Escuela de Magisterio (Sección de Maestras) y Sección de Auxiliares de Medicina, de la Escuela Politécnica, llevando flores para la Princesa.

A las 17'30 horas.—Festiva. Deportivo Escor en el Estadio de la Hipica.

A las 20'30 horas.—Llegada de la Princesa Lal-la Fátima a su Campamento.

A las 23 horas.—Entrada de la Princesa en Tetuán con toda solemnidad y esplendor. Acompañarán al cortejo: Bandas de música, Cofradías, Grupos portando antorchas y se harán disparos de cohetes salvas de artillería, de fusilería etc.

En las montes que circundan Tetuán:

Gorgues Dersa, etc., etc se encenderán grandes hogueras para que brillen en esta hora

Iluminación y conciertos en los sitios de costumbre, por las bandas disponibles.

Cerrará el período de fiestas una gran función de fuegos ar-

tificiales en la Alcazaba, seguida de una gran raza final.

CLAUSURA DE LA EXPOSICION GALLEGOS

Mañana domingo, día 5, sera clausurada la exposición del ilustre pintor Carlos Gallegos que tanto éxito ha alcanzado en esas últimas jornadas.

La última visita, por lo tanto, podrá efectuarla el público de las doce horas a las catorce del domingo.

Al repetir nuestra felicitación al Sr. Gallegos deseamos muy vivamente que en la primavera del próximo año pueda ofrecernos otra de las exposiciones que nos tiene acostumbrados y que se caracterice como las anteriores por representar una superación más en la línea ascendente que su arte viene logrando tan felizmente.

SENTIDO FALLECIMIENTO.

Después de penosa enfermedad dejó de existir en la tarde del jueves el respetable señor don Isaac R. Benarroch Barchilón, presidente que fué de la Comunidad Israelita de Tetuán y persona altamente conocida y estimada en todo Marruecos por sus excepcionales dotes de caballerosidad, simpatía y caridad hacia los necesitados por lo que su fallecimiento ha causado penosa impresión en todas estas poblaciones.

El acto de su sepelio constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

Presidían sus hermanos y sobrinos y otros familiares, junto con el presidente de la Comunidad don Jacob Benmaman y otras autoridades de la colonia siguiendo después una imponente muchedumbre integrada por personas de todas las clases sociales y razas de la capital del Protectorado.

Descansa en paz el bondadoso caballero y reciban su esposa, hermanos y demás familiares la expresión de nuestro sentido pésame por tan irreparable desgracia.

Anúnciese en el DIARIO EL FARO

FERROCARRILES DE MARRUECOS

Línea Ceuta-Tetuán

AVISO

Esta Dirección, organiza el domingo día 5, un tren especial a Tetuán, para que el pueblo de Ceuta, pueda asistir a las fiestas a celebrar, con motivo de la Boda de S. A. I. el Jalifa, con la Princesa de la Casa Alauita Lal-la Fátima Zohora Bent Muley Abdelazis y presenciar la entrada de la Princesa a las 23 horas, con toda solemnidad y esplendor.

Se sujetará al siguiente horario: Salida de Ceuta; a las 17 horas (cinco tarde):—Salida de Tetuán, a las 3, horas día 6 (3 madrugada):—Precio del billete ida y vuelta, clase única, 16 pesetas.—Precio del billete de ida solamente 10 pesetas.

Venta de billetes sábado y domingo, en el Café Campanero, desde las 18 horas y en la estación desde una hora antes de la salida del tren.

La Dirección.

LA MISTERIOSA vida de las hormigas

Londres y Nueva York, comparados con un gran hormiguero, no serían más que pequeños pueblos

HOY EXISTEN 10.000 ESPECIES DE HORMIGAS

Se ha calculado que, tomando en consideración el tamaño relativo de los constructores, un gran hormiguero es 84.000 veces mayor que la gran Pirámide. Londres y Nueva York, comparados con estas ciudades de hormigas, no serían más que pequeños pueblos.

Los restos más antiguos del hombre descritos por los antropólogos, calculan que tienen aproximadamente un millón de años. En Sicilia y cerca del Báltico se han descubierto hormigas apresadas en resina caída de pinos, hormigas denominadas sicilianas y de ámbar del Báltico que los técnicos calculan quedaron embalsamadas de esta forma hace 30 o 40 millones de años y que ya constituían el resultado de una evolución que había venido teniendo lugar desde hacía 20 millones de años antes.

Las 10.000 especies de hormigas que existen hoy, constituyen un cuadro de evolución social que es resultado de un cambio infinitamente gradual que se ha realizado por espacio de un período de tiempo de millones de años. Entre los métodos y el comportamiento de las hormigas primitivas y los de los tipos posteriores, existe una diferencia que es mayor que la existencia entre el hombre Neanderthal, hace 60.000 años y el hombre de la actualidad.

Las hormigas más primitivas, las "Ponerinae", se encuentran en Australia y en África del Sur las que no se preocupan en construir complicados hormigueros usando frecuentemente como domicilio cualquier hueco debajo de una piedra. El número de hormigas de un solo hormiguero es pequeño, existiendo poca diferencia, en apariencia, de machos y hembras, las que no tratan de dividir el trabajo. Tanto los machos como las hembras salen de caza para sí mismos, dejando a las crías sin vigilancia. Destrozan los insectos muertos y esparcen los trozos entre los huevos recién puestos, pero no se esfuerzan por alimentar a las larvas, las que van equipadas con largos y flexibles cuellos, con las que ahorran la comida. Poco después de su nacimiento se vuelven tan salvajes y fuertes que, incluso, se han conocido casos en que atacaban, mataban y se comían a hormigas obreras heridas pertenecientes a su propio hormiguero.

En su transformación, a partir de esta organización brutal y precaria, las hormigas han producido muchos tipos de sociedades que ofrecen un estrecho paralelismo con las etapas del desarrollo de la vida social humana, pero la etapa final en la ascensión evolucionista desde las "Ponerinas", puramente carnívoras, se alcanza en la subfamilia llamada "Formicinae", que comprende a las hormigas corrientes negras, que se encuentran ampliamente esparcidas por todo el mundo. Suyos son los hormigueros de construcción complicada, con grandes poblaciones que frecuentemente ascienden a centenares de miles de hormigas. Entre ellas existe un rígido sistema de castas. Cada hormiguero, generalmente, tiene varias reinas, las que no participan en el trabajo de la colonia. Después del "vuelo imperial" se dedican a una larga e ininterrumpida vida, en la que no hacen más que poner huevos incluso en su estado natural, las hormigas reinas viven de 10 a 12 años y en cautiverio se au-

conocen un caso en el que una hormiga ha vivido hasta alcanzar la edad récord de 28 años.

Las reinas son continuamente alimentadas y cuidadas por las hormigas obreras que, a su vez son estériles, de tamaño menor siendo en realidad hembras degeneradas, cuya capacidad de producción queda limitada a poner huevos no fertilizados que se transforman en machos. Estas viven de dos a tres años normalmente y en un hormiguero

de observación hasta 8 años. Las únicas hormigas cuyas vidas son excepcionalmente breves son los machos, que son parásitos. Las obreras les atienden con gran cuidado hasta que llega el momento del "vuelo nupcial". Su labor consiste entonces en fecundar a las reinas, después de lo cual mueren. Una vez fecundada, la joven reina busca un lugar apropiado adecuado, la hendidura de una roca, un agujero en el suelo, etc., y allí se rompe las alas, quedándose libre para moverse por el suelo sin ellas. Excava una pequeña cámara y en el fondo de esta pone los primeros huevos, siendo éste el principio de un nuevo hormiguero.

Para las obreras estériles, sobre quienes recae toda la tarea de construir, guardar y aprovisionar el hormiguero, la reina constituye un monumento de flexibilidad y permanencia. Cualquier golpe o daño que sufra la reina, es sentido por todo el hormiguero. Se detiene el trabajo, o se efectúa de manera muy inconstante. Cuando la muerte deja sin reina a un hormiguero, la colonia poco a poco se desintegra y decrece la actividad aún cuando las obreras supervi-

vientes tengan por delante varios años de vida.

Las obreras "Formicinae" tienen multitud de tareas que desempeñar: cuidan a las reinas, se ocupan de las crías y alimentan a las jóvenes larvas con alimentos previamente digeridos por ellas, trasladándolas de una celda subterránea a otra, según los cambios de temperatura, salen para recoger comida y para matar, llevar al hormiguero otros insectos, construyen y reparan su hormiguero "apacientan" y ordenan a pulgones verdes, etc.

El Dr. Wragge-Morley, ha demostrado con sus experimentos, que cada hormiga obrera puede ejecutar todas las diversas tareas, las que no son determinadas por el instinto, sino por la capacidad para aprender. A las obreras jóvenes, no se les enseña, sino que aprenden imitando las actividades de las viejas, por lo que, sin ninguna dirección deliberada, se transmite la tradición del aprendizaje.

En una colonia hay hormigas perezosas, otras muy trabajadoras y otras excepcionalmente ingeniosas y enérgicas. A estas últimas obreras, el Dr. Wragge-Morley, las llama "centros de excitación", siendo las primeras en responder a las necesidades

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACCION y ADMINISTRACION: Millán Astray, 7

Teléfono, 799.—Apartado de Correos, 188.—CEUTA



FALLECE EL DIRECTOR DE «LAS PROVINCIAS», DE VALENCIA

Valencia, 3.—De madrugada ha fallecido don Teodoro Llorente Falcó, director del periódico «Las Provincias». El señor Llorente, que contaba 80 años de edad, era uno de los más antiguos y notables periodistas españoles.—Cifra.

BRILLANTE CELEBRACION DE LA ROMERIA DE ALMONTE

Huelva, 3.—En todos los pueblos rocieros de la provincia se reciben noticia de la partida de infinidad de romeros con dirección al Santuario de Almonte. En esta peregrinación rivalizan todas las hermandades en entusiasmo y devoción a la Virgen.

La hermandad de Huelva hizo alto en la mañana de hoy, como es tradición, en Niebla, donde después de oír misa, los hermanos que acompañan al Simpecado de la Virgen, continuaron viaje a Almonte, presentando el paso de los romeros por el Puente Romano una estampa muy sugestiva.

Esta noche se celebrarán diversas fiestas en el monte, y mañana, después de amanecer, la hermandad de Huelva continuará camino al Santuario.—Cifra.

UN TREN EN BENEFICIO DE LOS MINEROS DE LANGREO

La Felguera, 3.—El próximo día 6 empezará a funcionar por el ferrocarril de Langreo un tren minero que llegará hasta los mismos puntos de trabajo de los productores de las minas domiciliados en los pueblos de la zona minera de los Concejos de Sisro Langreo.

Este tren se establece en beneficio de los productores mineros que por falta de vías de comunicaciones se veían obligados a recorrer grandes distancias desde sus casas a los lugares de trabajo.—Cifra.

Regresa el director de Monda extranjera ; ; ; ;

Irún, 3.—En un automóvil ha cruzado el puente internacional procedente de París, el director del Instituto Español de Monedas Extranjeras, don Manuel Vela, acompañado del director de Industria y Comercio —CIFRA.

M. Petri a París ; ; ; ;

Irún, 3.—Ha cruzado la frontera con dirección a París M. Franco's Petri, ex-embajador de Francia en Madrid. Le acompaña su esposa y ambos se muestran muy satisfechos por las atenciones recibidas de las autoridades españolas.—CIFRA.

Pésame por un notable escritor ; ; ; ;

Sevilla, 3.—La Real Academia Sevillana de Buenas Letras ha enviado un mensaje de pésame a los familiares del notable escritor Fernando Jiménez, recientemente fallecido en Madrid. El señor Jiménez Placer, que era sevillano, y que residió muchos años en esta ciudad, era miembro correspondiente de la Real Academia.—CIFRA.

Turistas belgas en Sevilla

Sevilla, 3.—Un grupo de turistas belgas ha visitado hoy esta ciudad, recorriendo los lugares típicos e históricos. Esta tarde continuarán viaje hacia otras capitales de Andalucía.—CIFRA.

Cine ASTORIA

JADU

Hoy desde las 7.30

Como siempre, Metro Golwyn Mayer presenta el mejor espectáculo

ESCUELA DE SIRENAS

Una comedia musical que marcará una fecha en su historia de grandes éxitos.

ESCUELA DE SIRENAS

ESTHER WILLIAMS.—Una mujer de ensueño.
RED SKELTON.—El más prodigioso fantasista de la pantalla.

HARRY JAMES.—El rey de la trompeta y su orquesta con Helen Forren.
XAVIER CUGAT.—Y su mágica música con la fascinadora Lina Romay.

ETHEL SMITH.—Ultima revelación de Hollywood.

CARLOS RAMIREZ.—El sensacional barítono

Y UN BRILLANTE CONJUNTO
ADEMAS EL BALLET ACUATICO

ESCUELA DE SIRENAS

El espectáculo más deslumbrante, jamás filmado en colores

Veála HOY en el Cine Astoria

Butaca, 3,00 pts. General, 1,50 pts.

Este salón proyecta con LUZ PROPIA en las horas de restricción.

Ascensos y destinos en la Marina

Madrid, 3.—El «Diario Oficial del Ministerio de Marina», publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden por la que se dispone el ascenso al empleo inmediato superior del teniente coronel don Rafael Queral Oarres; comandante, don Hermenegildo Gómez Martínez y capitán, don José María Suanzes, del Cuerpo de Intendencia de la Armada.

Otra por la que se nombra comandante militar de Marina de Gijón, al capitán de Navío de la Escala complementaria, don Amador González Rodríguez.

Otra por la que se dispone pase asignado a los Servicios de Torpedos y Defensas submarinas del Departamento Marítimo de Cádiz, el capitán de corbeta, don Idefonso Nadal Romero.—CIFRA

Contrabando de armas y municiones descubierto

EN PARIS

Paris, 3.—En el Ministerio del Interior se ha anunciado que la Policía se había hecho cargo de dos autocares llenos de armas y municiones en las afueras de París.

Con ellos han sido detenidos diez personas.—Efe.